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Президент Национальной фе-
дерации спортивного бильярда 
Украины Игорь Витальевич Масол 
прокомментировал выступление 
украинской команды на Чемпиона-
те Европы по пулу в Загребе.

- Результат нашей команды стал 
закономерным достижением долго-
срочного плана подготовки наших 
спортсменов к выступлениям на 
международной арене. Наши ре-
бята уже неоднократно добывали 
медали на юношеских турнирах, а 
теперь повзрослели, и логично, что 
не менее успешно выступают уже 
на взрослом уровне.

- То есть для вас не стало 
неожиданностью столь удачное 
выступление нашей команды на 
Чемпионате Европы?

- Мы ожидали, что в конце 
концов те наработки, которые 
были у них раньше, в предыду-
щих турнирах, приведут к такому 
результату. Все мы помним ситуа-
цию, когда Кошевой сразу попал 
на чемпиона мира и проиграл. Но, 

несмотря на то, что он проигры-
вал, он приобрел драгоценный 
опыт, который закалял его как 
спортсмена.

Поэтому мы ожидали, что кто-то 
из наших молодых спортсменов 
обязательно со временем «вы-
стрелит». А получилось так, что 
«выстрелили» даже двое.

И насчет будущего наших пу-
листов я вообще не переживаю. 
Я знаю, что наши спортсмены по 
пулу сейчас являются одними из 
лучших в Европе. И уже через 
года три, я думаю, мы будем 
стабильно занимать в Европе при-
зовые места во всех дисциплинах 
пула.

Надеюсь, что к такому уровню 
подтянется и наша сборная ко-
манда. Ведь наши юниоры зани-
мали второе место в Европе – так 
почему бы не добиться подобных 
вершин и взрослой команде? 

- Насколько, на ваш взгляд, это 
достижение сможет поспособство-
вать развитию и популяризации 

бильярдного спорта и бильярдной 
культуры в Украине?

- Любые достижения спортсме-
нов очень влияют на внутреннюю 
ауру этого вида спорта в стране. 
Как известно, олимпийские игры 
придумали для того, чтоб стимули-
ровать национальный патриотизм. 
А бильярд, как тот вид спорта, 
который доступен всем (достаточно 
посмотреть, сколько соревнований 
проводится среди инвалидов), явля-
ется одним из прекрасных стиму-
лов, ведущих общество к здоровому 
образу жизни. Это не реклама, а 
лишь один из факторов, влияющих 
на человека во время принятия 
решения – каким видом спорта за-
ниматься.

Бильярдным спортом, как извест-
но, можно заниматься с детства, 
а можно начать и в пятьдесят, и 
даже больше лет. И можно достичь 
определенных успехов – все зави-
сит от умения и желания. Поэтому 
я считаю, что успехи наших спорт-
сменов на международной арене 
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кардинально влияют на развитие 
этого вида спорта в нашей стране.

- В марте украинские спортсме-
ны отличились еще в одном виде 
бильярдного спорта – снукере. Как 
вы оцениваете результат нашей 
сборной по снукеру на командном 
ЧМ? (выход в плей-офф – прим. 
авт.)

- Лично мое мнение, что на 
сегодняшнем уровне это огромное 
достижение. До мирового уровня 
снукера нам еще работать и рабо-
тать. Поэтому то, что наши ребята 
смогли сделать такой шаг вперед, и 
в первую очередь, в психологиче-
ском плане – означает, что задача 
по развитию снукера у нас постав-
лена неплохо. А ведь снукером мы 
занимаемся, по сути, всего четыре 
года.

И такой международный опыт 
нам очень полезен, учитывая нашу 
идею создать восточную лигу, 
куда бы вошли все страны СНГ, 
в которых снукер, по большому 
счету, тоже никогда не развивался, 

как вид бильярда. Мы считаем, что 
«подниматься» команды должны в 
кругу равных соперников. Если их 
направить сейчас против Шотлан-
дии или Уэльса, их вчистую обы-
грают, и они могут не подняться, а 
просто уйти из этого вида спорта. 
Разница в классе и уровне игры 
может просто сломать их психоло-
гически.

Именно поэтому такой резуль-
тат на Мальте – это очень важный 
момент для всех наших игроков 
и организаторов. То, что за такой 
короткий промежуток времени 
уже удалось чего-то достичь – это 
хороший психологический толчок в 
развитии снукера. Это значит, что 
мы идем правильным путем.

- Какие основные приоритеты 
деятельности и планы у ФСБУ на 
этот год?

- У нас насыщенный график. И 
в этом году соревнований будет не 
меньше, чем в прошлом. Прежде 
всего, мы стремимся к тому, чтоб 
не падало количество проводимых 

турниров. В прошлом году, из-за 
придуманного гриппа мы потеряли 
много соревнований – а это поте-
ря навыков для спортсменов. Ведь 
каждая новая партия на турнире 
для спортсмена – это опыт. Пом-
ню, как тот же Кошевой, приехав 
с Чемпионата мира, сказал, что он 
там увидел удар, о котором даже 
понятия раньше не имел. И для 
каждого спортсмена для приоб-
ретения опыта нужно как можно 
большее количество игр. Поэтому 
мы будем проводить все Кубки, 
туры и Чемпионаты, утвержденные 
в календаре в начале года.

- Игорь Витальевич, что бы вы 
посоветовали начинающим бильяр-
дистам, которые хотят прийти в 
этот спорт?

- Ничего не бойтесь, берите кий, 
шары – и вперед! Потому что 
другого не дано. Этот вид спорта 
увлекает всех. И когда у вас будут 
получаться, как говорится, и «чу-
жие», и «свояки» – то вы будете 
своим в бильярде!
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